

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

LISTO IEQ PARA TRANSICIÓN: JUARISTI

Por Irán Hernández

El Instituto Electoral de Querétaro será un puente de transición del nuevo órgano electoral local que cambiará o conservará su nombre, de acuerdo a las leyes secundarias de la Reforma Política Electoral, informó Demetrio Juaristi Mendoza, consejero del IEQ, quien dijo que algunos de sus compañeros, incluido él, participarán en la convocatoria para permanecer en el cargo. “Eso habrá que darle seguimiento, la postura es colaborar hasta el último momento, el IEQ sigue trabajando para ser un puente para esta transición al nuevo organismo público electoral del estado que podrá mantener el mismo nombre o ser denominado de manera diferente”. Esto luego de que la Cámara de Diputados Federal aprobó el nombramiento de los 11 integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), lo cual celebró el consejero, porque reconoció acuerdos entre diputados. Refirió que la Reforma Política se está aplicando con la elección a tiempo de los integrantes del INE, con perfiles adecuados y preparados. Confía en que a finales de este mes se aprueben las leyes secundarias y destacó que el IEQ está atento, sin dejar de trabajar en miras de las próximas elecciones, aunque dijo, perderá la autonomía con los cambios que se prevén. Mientras tanto el consejero Alfredo Ríos agregó que esperará los requisitos de la convocatoria a fin de decidir si participará para la integración del nuevo órgano electoral local. (C.p.1)

*ASTERISCOS**

CONCLUSIÓN. Todo indica que en la sesión de hoy de los integrantes del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, llegará a su fin el conflicto que protagonizó la asociación política “Alianza Ciudadana de Querétaro, APE” que encabeza Connie Herrera. Dicho organismo, según decir de su lideresa, modificó su nombre en tiempo y forma, de “Alianza Ciudadana” al actual. El Instituto Electoral dice que no se dio por enterado y vinieron las sanciones. Hoy concluye este asunto. **INICIO.** La tarde de ayer jueves, el pleno de la Cámara de diputados avaló a los que serán los consejeros del Instituto Nacional Electoral, por lo que todo está listo para que inicie esta nueva época en el país. Hoy viernes a las 11 de la mañana desaparecerá formalmente el IFE y a las dos de la tarde nacerá también formalmente el INE. Una vez instalados los nuevos consejeros iniciará el proceso de cambio en las entidades. El IEQ, que preside Yolanda Elías Calles Cantú, llega a su fin. (AM p. 1)

COLUMNA “TRAS LA VERDAD”

¡APROBADA LA LISTA DE CONSEJEROS DEL INE!

Por Héctor Parra Rodríguez

El Pleno de la LXII Legislatura Federal designó a los 11 consejeros del Consejo General del Instituto Nacional Electoral; tres de ellos son consejeros del IFE, en automático pasan al INE y abre la posibilidad de que ratifiquen a más de alguno de los consejeros queretanos del **IEQ**. Por mayoría Jucopo había aprobado la integración del Consejo General del INE, como lo mandata su propia reglamentación, de tal suerte que el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado Silvano Aureoles Conejo (PRD), había informado que con 5 votos a favor, 1 en contra y 1 abstención, aprobaron el acuerdo por el que propusieron este día al Pleno la integración del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, acuerdo que por supuesto fue aprobado. El consejero Presidente del INE es ya Lorenzo Córdova Vianello, quien curiosamente en estos momentos es consejero del IFE, pero en cuanto rinda protesta del nuevo Instituto, en automático pasará a ser el Presidente del nuevo Consejo. En tanto que los consejeros que estarán nueve años son: Adriana Margarita Favela Herrera, José Roberto Ruiz Saldaña y Ciro Murayama Rendón.

Síntesis de información local



VIERNES 4 DE ABRIL DE 2014

La lista de consejeros electos también se compone por Marco Antonio Baños Martínez, Enrique Andrade González, Alejandra Pamela San Martín Ríos y Valles, y Benito Nacif Hernández, que estarán seis años en el cargo. Por último, los consejeros que solo cobrarán tres años son: Beatriz Eugenia Galindo Centeno, Arturo Sánchez Gutiérrez y Javier Santiago Castillo. Tres de ellos son y seguirán siendo consejeros del Instituto que conduce los procesos electorales, hoy IFE y mañana INE, nos dan el mensaje “político” sobre la posibilidad de que, más de alguno de los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro, pueda continuar como consejeros; pero tendrán que ser nombrados por los consejeros del INE que hoy fueron designados. Así como la actual consejera del IFE María Marván Laborde, no fue designada, seguramente se debió al acuerdo de las fuerzas políticas, dado que, como Presidenta del IFE, será la que entregue formal y legalmente esa Institución. Alguien tenía que abrir y cerrar la puerta y a María le tocó ese papel. A fin de cuentas, los trámites políticos continuaron sin alteración alguna, las posiciones consejeriles fueron repartidas entre las principales fuerzas políticas para no dejar cabos sueltos. Lo importante del asunto fue el hecho de haber logrado el acuerdo por mayoría calificada, lo que hace viable la continuidad del proceso para la preparación del proceso electoral del 2014-2015, de ahí que el Consejo General del IFE, dejó de actuar habiendo preparado la entrega de los asuntos en trámite, como es el caso del otorgamiento de nuevo partido político a Movimiento de Regeneración General, que será otorgado por el INE y no el IFE. Falta y urge la legislación secundaria, por lo pronto seguirá vigente el actual CFIPE. (C p.4)

CONVOCA IEQ AL 2º CONCURSO ESTATAL DE ORATORIA

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) invita a los jóvenes de 15 a 18 años, estudiantes en el estado de Querétaro, a participar en el 2º Concurso Estatal de Oratoria cuya final tendrá lugar el 9 de mayo en el Museo Regional de Querétaro. De acuerdo a la convocatoria aprobada por la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, la etapa eliminatoria se realizará los días 7 y 8 de mayo, teniendo un mínimo de participantes de 30 y un máximo de 50. Los temas del concurso serán los siguientes: Candidaturas Independientes, Democracia en Querétaro, Equidad de Género, Organismos Electorales en México. Retos y perspectivas, Participación Ciudadana, Participación de la mujer en la política local, Partidos políticos, Redes sociales y Democracia, y Valores democráticos. Los tres primeros lugares recibirán \$10,000.00, \$8,000.00 y \$6,000.00 pesos, respectivamente; los interesados pueden consultar la convocatoria en la página www.ieq.org.mx y solicitar mayores informes en el teléfono 1019800 Ext. 1131 y 1135, así como en el correo cgonzales@ieq.org.mx. Luis Octavio Vado Grajales, Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, señaló que el concurso forma parte de las actividades del Plan Bidual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana de este órgano comicial. El funcionario electoral comentó que dicho plan tiene por objeto contribuir al desarrollo de la vida democrática de la entidad, a través de la participación ciudadana; y recordó que la primera edición del concurso de oratoria convocado por el IEQ se realizó en 2011. Durante la sesión ordinaria de la Comisión, los integrantes de la misma, José Vidal Uribe Concha –Presidente-, Alfredo Flores Ríos –Secretario- y Demetrio Juaristi Mendoza –Vocal-; así como la Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, destacaron la importancia de las acciones tendientes a la formación de ciudadanía.

<http://informativoqro.blogspot.mx/2014/04/convoca-ieq-al-2-concurso-estatal-de.html>

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Alista-IEQ-concurso-de-oratoria/>

Síntesis de información local



VIERNES 4 DE ABRIL DE 2014

PREPARA IEQ CONCURSO DE ORATORIA

Por Aimée Pacheco

EL Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), abrió la convocatoria para que jóvenes estudiantes entre los 15 y 18 años participen en el Segundo Concurso Estatal de Oratoria cuya final tendrá lugar el 9 de mayo en el Museo Regional de Querétaro, donde podrán desarrollar temas relativos a candidaturas independientes, democracia en Querétaro, equidad de género, organismos electorales en México, participación ciudadana, participación de la mujer en la política local, partidos políticos, redes sociales y democracia y valores democráticos. La convocatoria aprobada por la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral establece que la etapa eliminatoria se realizará los días 7 y 8 de mayo, con un mínimo de 30 participantes y un máximo de 50. Los tres primeros lugares recibirán 10 mil, 8 mil y 6 mil pesos respectivamente; los interesados pueden consultar la convocatoria en la página www.ieq.org.mx y solicitar mayores informes en el teléfono 1 01 98 00 la extensión 1131 y 1135, así como en el correo cgonzalez@ieq.org.mx. Luis Octavio Vado Grajales, Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral señaló que el concurso forma parte de las actividades del Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana de éste órgano comicial. El funcionario comentó que dicho plan tiene por objeto contribuir al desarrollo de la vida democrática de la entidad a través de la participación ciudadana y recordó que la primera edición del concurso de oratoria convocado por el IEQ se realizó en 2011. Durante la sesión ordinaria de la Comisión, los consejeros integrantes destacaron la importancia de las acciones tendientes a la formación de ciudadanía. (DQ p. 4)

IEQ ABRE CONVOCATORIA PARA CONCURSO DE ORATORIA

Redacción

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) abrió la convocatoria a estudiantes de 15 a 18 años, para que participen en el 2° Concurso Estatal de Oratoria. De acuerdo a la convocatoria aprobada por la Comisión de Educación Cívica, la etapa eliminatoria se realizará el siete y ocho de mayo, con una participación de 30 a 50 oradores. Los temas serán: Candidaturas Independientes, Democracia, Equidad de Género, Organismos Electorales en México, Retos y perspectivas, Participación Ciudadana, Participación de la mujer en la Política local, Partidos Políticos, entre otros. Los tres primeros lugares recibirán 10 mil pesos, ocho mil pesos, y seis mil pesos, respectivamente; y los jóvenes que estén interesados pueden consultar la convocatoria en la Página www.ieq.org.mx Octavio Vado Grajales, director ejecutivo de Educación Cívica, señaló que el concurso forma parte de las actividades del Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana. (C.p.3)

CONCURSO ESTATAL DE ORATORIA

Por Fidel Favela

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) invita a los jóvenes de 15 a 18 años, estudiantes en el estado de Querétaro, a participar en el 2° Concurso Estatal de Oratoria cuya final tendrá lugar el 9 de mayo en el Museo Regional de Querétaro. De acuerdo a la convocatoria aprobada por la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, la etapa de eliminatoria se realizará los días 7 y 8 de mayo, teniendo un mínimo de participantes de 30 y un máximo de 50. Los temas del concurso serán los siguientes, Candidaturas Independientes, Democracia en Querétaro, Equidad de Género, Organismos Electorales en México, Retos y perspectivas, Participación Ciudadana, Participación de la mujer en la Política local, Partidos Políticos y Democracia y Valores democráticos. Los tres primeros lugares recibirán \$10.000.00, \$ 8.000.00 y \$6.000.00 pesos respectivamente; los interesados pueden consultar la convocatoria. (El Mosquito p.4)

Síntesis de información local



VIERNES 4 DE ABRIL DE 2014

CARICATURA

Por Pepe Gómez

EL “GENTLEMAN” DE QUERÉTARO. Video que capta el momento en el que un legislador federal (diputado) atropella a las autoridades para pintar bardas con su propaganda. Se observa el atropello a las autoridades del IEQ y del IFE, con una camioneta que dice: Proyecto electoral 2015, conducida por Marcos Aguilar Vega. (DQ p. 3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

IFE EMITE SEGUNDA CONVOCATORIA PARA EL CONCURSO PÚBLICO 2013-2014 PARA OCUPAR PLAZAS VACANTES DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL. CONSULTAR REQUISITOS Y PROCEDIMIENTOS EN www.ife.org.mx. (PA p.4)

NO SANCIONARÁN A MARCOS

Por Aimée Pacheco

La barda ubicada en la Calzada de los Arcos esquina con Bernardo Quintana donde el diputado federal, Marcos Aguilar Vega se promociona, no es propaganda política, porque no hay un proceso abierto actualmente, señaló la Vocal Ejecutiva del IFE, Ana Lilia Pérez Mendoza quien dijo que para determinar si existe alguna otra violación a la ley tendrían que analizarse distintos aspectos. “Tendríamos que analizar el contenido, identificar si se trata de propaganda electoral, de propaganda política, si fue pagada o no con recursos públicos, si tiene como intención la promoción, y la otra, si tiene como intención el vínculo con algún nuevo cargo de elección popular”, indicó. Dijo que cada caso debe ser analizado y valorado en su justa dimensión, que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación establece una serie de requisitos de la jurisprudencia número 20 del año 2008 donde se establecen cuatro requisitos.(DQ p. 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

PRESENTA BRAULIO “PLAN C”

Por Luis del Toro

El diputado Ricardo Carreño habló sobre el nuevo “Plan C” de Braulio Guerra donde al respecto opinó que con la “C” de consolidación, continuidad y coordinación, dos grandes amigos dan muestra de que sumar esfuerzos, restar diferencias y multiplicar una actitud a favor de Querétaro, brindarán los elementos necesarios para generar los mejores resultados que nuestra ciudad y estado merecen. (N-Síguelo p.6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: OBRAS POR 12 MIL MDP

Por Laura Banda

Querétaro, Qro.- Más de 12 mil millones de pesos se han invertido en infraestructura en el estado de Querétaro en los últimos cuatro años, informó el gobernador, José Calzada Roviroso, al asegurar que el gremio de la construcción representa un aliado del progreso y crecimiento. Al tomar protesta del V Comité de Jóvenes Empresarios CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción), que preside Alejandra Vega Reyes, dio a conocer que en lo que va de su gestión se han invertido poco más de 5 mil millones de pesos en infraestructura en la entidad. (DQ principal)

Síntesis de información local



VIERNES 4 DE ABRIL DE 2014

N: INÉDITA INVERSIÓN EN SJR

VINE A VISITAR A MIS AMIGOS, ESTOY EN CASA

Por Luis Montes de Oca

Una inversión histórica que cambiará la fisonomía de San Juan del Río, fue anunciada anoche por el gobernador José Calzada Rovirosa durante una visita a esta casa editorial, donde además precisó que el Presidente de México Enrique Peña Nieto y su homólogo francés Francois Gerard Georges Hollande, llevarán a Querétaro el 11 de abril. Al referirse a su visita a Noticias, dijo: vengo a visitar a mis amigos, como lo hice durante muchos años. Le tuve gran aprecio a Don Rogelio Garfias Ruiz, una persona que me ayudó mucho en lo personal y profesional, fue un gran ser humano, me da mucho gusto volver a la casa editorial en la que yo tuve la confianza de platicarle mis proyectos a mi amigo. (N p.1)

AM: REGISTRA CEA 14 MIL CONTRATOS CADA AÑO

Por Arturo Espinosa Arias

Hasta 27 veces ha sido el crecimiento de la Comisión Estatal de Aguas (CEA) en algunas áreas y servicios a lo largo de los últimos 30 años, pues de acuerdo al titular esta dependencia de gobierno, Habib Wejebe Moctezuma, cada año se registran en el estado de Querétaro, 14 mil nuevos contratos en la Comisión, lo que ha generado una demanda de 40 millones de metros cúbicos de agua por año. “Hace 30 años la zona conurbada se abastecía con cinco pozos, ahorita lo hacemos con 90; requeríamos de 300 litros por segundo para la zona conurbada y hoy metemos 3 mil litros por segundo; había 16 pozos en el interior del estado y hoy tenemos 280 pozos”, explicó el vocal ejecutivo de la CEA, quien achacó el fenómeno a los movimientos migratorios de los últimos años. De acuerdo al experto, basta con verificar el crecimiento de la demanda en cuanto al número de contratos en la entidad para ratificar es hecho, pues de 26 mil que tenía en 1980 pasaron a 420 mil en 2013, lo cual “habla del reto que tenemos en la presente administración”. (AM principal)

C: SATURADO SERVICIO DE AGUA

Por Yoheme Pomares

De 1980 a la fecha ha crecido el consumo del agua en Querétaro 27 veces, es decir, de 26 mil contratos en aquel entonces a 410 mil en la actualidad, indicó el vocal ejecutivo de la CEA, Habid Wejebe Moctezuma. “Es un reto recibir a la gente que llega al estado, recibirlos a todos por igual, atenderlos a todos con la misma calidez y calidad”. (C.p.1)

PA: DESTACA QUERÉTARO EN COMPETITIVIDAD

Por Abigail Ávila

Querétaro, junto con Monterrey y Los Cabos, destaca en su infraestructura, penetración financiera, capacidad recaudatoria, tecnología y ventajas empresariales, según el índice de Competitividad Sistémica de las Ciudades Mexicanas 2013, dado a conocer ayer. De acuerdo a los resultados, Querétaro ocupa una de las cinco posiciones más altas a nivel nacional; destaca dicho análisis las ventajas en el área empresarial, acceso a la tecnología, infraestructura, comunicaciones, penetración financiera y capacidad recaudatoria que tiene este municipio. Dicho estudio, que se da conocer por tercera ocasión, coloca a Querétaro junto a las zonas metropolitanas y ciudades del Valle de México, Monterrey, Los Cabos y Chihuahua con el índice de Competitividad Sistémico más alto del país. (PA p.1)

Síntesis de información local



VIERNES 4 DE ABRIL DE 2014

EUQ: SE DISPARA DEMANDA ESTATAL DE AGUA: CEA

Por Marittza Navarro

Los contratos de la Comisión Estatal de Aguas (CEA) pasaron de 26 mil a 420 mil en un periodo de 33 años — desde 1980 hasta la fecha—, lo cual implica un crecimiento de 16 veces, informó el vocal ejecutivo de dicha dependencia, Habib Wejebe Moctezuma. “Contábamos con 26 mil contratos en 1980, hoy tenemos poco más de 420 mil contratos, el gobernador del estado ha brindado agua a 97 mil queretanos desde que arrancó el programa Agua Cerca de Todos, así como otros 230 mil, quienes forman parte del crecimiento normal del estado”, señaló el funcionario estatal. En este tiempo también se incrementó en 10 veces la demanda de agua potable en la zona metropolitana, pues antes se requerían 300 litros por segundo y ahora se necesita el bombeo de 3 mil litros por segundo. Para ello eran explotados cinco pozos, que han incrementado en número para llegar a 90, mientras que al interior del estado de 16 a 280 pozos acuíferos. “La zona conurbada se abastecía por medio de cinco pozos, hoy lo hacemos con 90, requeríamos 300 litros por segundo para la zona conurbada hoy lo hacemos con 3 mil litros por segundo, había 16 pozos en el interior del estado, hoy tenemos 280 pozos”, enfatizó. (EUQ p.1)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

QUERÉTARO EN "TOP 5" DE CIUDADES COMPETITIVAS

Por Heidi Wagner

Querétaro, Qro.- De acuerdo a los resultados del Índice de Competitividad Sistémica de las Ciudades Mexicanas 2013, la ciudad de Querétaro ocupa una de las cinco posiciones más altas a nivel nacional; destaca dicho análisis las ventajas en el área empresarial, acceso a la tecnología, infraestructura, comunicaciones, penetración financiera y capacidad recaudatoria que tiene este municipio. Al respecto, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, celebró dicha calificación que se suma a las distinciones que en últimas fechas ha recibido esta ciudad por calificadoras nacionales e internacionales. "Si continuamos por esta ruta donde cada quien realiza aquello que le corresponde, seguirá Querétaro ocupando los primeros lugares tanto en competitividad como en calidad de vida para las familias queretanas", expresó. (DQ p.1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- PROYECTOS. Calzada, Continuidad, Consolidación, Confianza, Creer... son las razones que dan nombre al llamado "Plan C" que lanzaron el jueves los priístas encabezados por Braulio Guerra y Tonatiuh Salinas ya con la mira fija en el horizonte 2015. En esta van juntos el coordinador y el dirigente tricolor. Habrá que ver el "Plan L". (DQ p.1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Hay heridas que de plano no se ve que vayan a sanar y lo que viene sucediendo en la Universidad Autónoma de Querétaro es prueba palpable de ello. Trabajadores universitarios aseguran que después de los compromisos adquiridos por las autoridades universitarias para el levantamiento de la huelga, ahora dicen que el rector Gilberto Herrera no les quiere cumplir una de las plazas de las 50 a las que se comprometió a basificar. El supuesto de las autoridades es que uno de los trabajadores a los que se les estaría basificando, tiene un mal historial laboral y no sería candidato desde el punto de vista del "patrón" para contratarlo.

Síntesis de información local



VIERNES 4 DE ABRIL DE 2014

Las 50 plazas se lograron con el apoyo del gobierno estatal y hay que imaginar cómo estarán al ver la falta de capacidad de negociación de los involucrados en el asunto. Dentro de los acuerdos de hace unas semanas fue el otorgamiento de 50 bases a trabajadores que cumplieran con la antigüedad, según el sindicato ese era el punto que se iba a revisar en los expedientes. Las autoridades universitarias por su parte aseguran que el trabajador no tiene derecho a ser basificado por tener sanciones administrativas en su trabajo, las cosas ya derivaron en una pequeña manifestación de trabajadores administrativos. El caso es que si la mayoría de la base trabajadora decide salir a manifestarse frente a la Rectoría, el desacuerdo podría crecer y eso a nadie le conviene. Las heridas de la pasada elección no han sanado y al contrario pretender echar mano de lo que sea para ponerle piedras en el camino al rector Herrera Ruiz, aunque también se ha rodeado de colaboradores que "para toda solución tienen un problema nuevo que regalarle". Ahora no hay que perder de vista que se dice, que uno de los reportes administrativos que tiene el trabajador al que no se quiere otorgar base, es por violencia física. Nada más y nada menos. DE REBOTE- Muy activos en el reciente conflicto universitario familiares del ex candidato a la rectoría Marco Carrillo y es que se dicen también víctimas de las agresiones de los colaboradores del rector. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)

FUENTE DE L MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LOS GALLITOS QUERETANOS. Que varios políticos de diferentes partidos quisieran participar en el programa Gallitos, pero del 2015: Entre otros: **ROBERTO, TONA, BRAULIO, JORGE, CHUCHO, RICARDO, PANCHO y LÁZARO.** Todos ellos están más que puestos para el maratón del próximo año, a la espera de que el voto de sus organizaciones y luego el de los ciudadanos en general, los favorezca. **Agua clara, la más rara.** (PA p.1)

PLAZA DE ARMAS

Reúne Calzada a políticos divergentes. Vistosos colores en los Gallitos del DIF. Importante la visita de EPN y Hollande. Plancarte pretendía comprar un celular. La guerra y la paz en Querétaro. Cinco sexenios los contemplan: Sabino. La guerra... Y la paz. Pocas veces se han visto reunidos tantos actores políticos de épocas y corrientes políticas tan distantes como la noche del miércoles en la Casa de la Corregidora, con motivo de la presentación del libro "La Guerra de Independencia en Querétaro 1810-1821." Antiguos y recientes adversarios políticos se acomodaron en las primeras filas, dejando a un lado pasiones y agravios. Ahí estaban, convocados por el gobernador José Calzada Rovirosa, cuatro de sus cinco antecesores: Antonio Calzada, el decano, y Enrique Burgos García, los priistas, pero también Ignacio Loyola Vera y Francisco Garrido Patrón, del PAN. Sólo faltó, por obvias razones, Mariano Palacios Alcocer, embajador de México en El Vaticano. Llamó especialmente la atención la presencia del antecesor de José Calzada, el reaparecido Francisco Garrido Patrón, que no asistía a ningún acto oficial desde que dejara el poder, en 2009. El saludo entre él y el actual mandatario no dejó lugar a dudas sobre el desvanecimiento de divergencias, si las hubo. Igual el encuentro entre el propio Garrido y Loyola, ambos panistas, que enchalecaron los pleitos por el CRIQ y otros temas. Todos sonrientes se dejaron retratar en el escenario dispuesto para presentar la obra, en cuatro tomos, documentada y escrita por Manuel Suárez Muñoz y Juan Ricardo Jiménez a lo largo de tres administraciones estatales. "La Guerra de la Independencia en Querétaro". Y la paz. Porque ahí estaban, a muy corta distancia, dos políticos que disputaron la sucesión de 1973: Antonio Calzada Urquiza, ganador de la nominación del PRI, y el entonces secretario de Gobierno, Manuel Suárez Muñoz. Antonio Calzada Urquiza, presidente municipal de Querétaro (1970-73), era apoyado por el secretario de Gobernación, Mario Moya Palencia, y Manuel Suárez Muñoz por el gobernador Juventino Castro Sánchez, decidiéndose todo por el primero. En el camino hubo los choques naturales entre los equipos de ambos, que el tiempo y el trabajo político del actual jefe del Ejecutivo han diluido.

Síntesis de información local



VIERNES 4 DE ABRIL DE 2014

Ellos, como otros políticos de distintas épocas, se abrazaron y palmearon frente a la concurrencia. Protagonista y testigo de la historia política de Querétaro, el maestro José Arana Morán, el primer queretano que presidió la Cámara de Diputados en México, secretario de Gobierno de Manuel González. Personajazo. A unos metros la ex senadora y ex presidenta del Tribunal Sonia Alcántara Magos, varias veces mencionada como posible aspirante a la gubernatura del Estado. Y ahí mismo, como si fueran amigos de toda la vida, los infaltables Marco Antonio León y Jesús Rodríguez Hernández, ex presidentes del PRI. El primero, actual diputado local de Movimiento Ciudadano, y el segundo, aspirante a otro cargo de elección popular en 2015. Sin olvidar a uno de los promotores del encuentro académico: Andrés Garrido del Toral, director del Instituto de Estudios Constitucionales, también ex presidente priista y ex alcalde capitalino. De la Guerra... de Independencia hablaron él, la secretaria técnica Leticia Macías y el director del Archivo Histórico del Estado, Augusto Isla Estrada. De la paz nadie habló, pero pudo sentirse en el relajado ambiente político creado alrededor del gobernador José Calzada y cuatro de sus antecesores. Todos ellos, con excepción de Garrido, acompañados de sus esposas. Con ellas se fueron luego a cenar en el renovado Mesón de Santa Rosa para compartir el PAN, digo, el pan y la sal. Y el PRI, porque además del gobernador y dos ex gobernadores del tricolor, estaban dos de los principales de estos tiempos y los futuros: Jorge López Portillo, el secretario de Gobierno, y Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, departiendo con Carlos Septién Olivares, jefe del Poder Judicial. Otros ex secretarios de Gobierno presentes, el actual secretario técnico Alejandro Espinosa Medina y el actual secretario privado Jorge García Quiroz, con algunos presidentes municipales que más allá de signos políticos, vinieron a oír de guerras pasadas y a compartir la paz preelectoral. Esa que sólo puede darse en un ambiente de estabilidad política y fina negociación. La guerra y la paz. **-OÍDO EN EL 1810-** Gallitos. Que causó una magnífica respuesta el programa lanzado el miércoles por la presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, con la participación de la Iniciativa Privada para fabricar y distribuir calzado tipo Crocs entre los 250 mil alumnos de las primarias públicas. Los zapatos vienen en vistosos colores: rosas, naranjas y morados, por lo que no faltó un despistado radiodifusor que mencionara la posibilidad de interpretaciones partidistas, tema que fue desechado por los reunidos en el desayuno de presentación, el miércoles pasado. Ya verán que esta iniciativa, como tantas otras, será replicada en distintos estados. Se los firmo. **-¡PREEEPAREN!**- Oui. Este 15 de abril será inaugurado el Campus Francomexicano de la Universidad Areonáutica en Querétaro, con dos invitados especialísimos: los presidentes de México y Francia, Enrique Peña Nieto y François Hollande. Sobra decir que nuestro estado se consolida como líder en el sector aeroespacial de México. Enhorabuena. **-AAAPUNTEN!**- Ya están corriendo las invitaciones para la colocación de la primera piedra para la nueva sede del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, en la Calle Fray Luis de León, de la Colonia Centro Sur. El acto, convocado por la directiva presidida por Braulio Guerra Urbiola, contará con la presencia del gobernador José Calzada Roviroso. Hecho histórico, porque desde el siglo pasado a la fecha, el Legislativo ha tenido tres sedes: en el viejo Palacio de Gobierno de Madero 70, el Teatro de la República y la actual de 5 de mayo. ¡Órale! **-¡FUEGO!**- Kike. Por un puñado de dólares quiso comprar Enrique Plancarte su teléfono celular a un lugareño de El Lindero, en el municipio de Colón. El campirano se asustó y fue a contárselo a la autoridad del lugar. Fue así que se ubicó al líder de Los Templarios. Minutos después lo interceptó una patrulla de la Marina con la que intercambió plomazos. El desenlace ya es conocido. El Kike fue abatido, como se dice ahora. De película. (PA p.2)

BAJO RESERVA

SIN RECUPERACIÓN El panorama no es optimista para los agremiados a la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) en Querétaro, pues su presidente, **Roberto Ruiz Hernández**, ha dado la mala noticia sobre el poco crecimiento que registró el sector en el primer trimestre del año, que fue de solo 3%. Las expectativas de los agremiados, evidentemente, son pocas y lo atañen a las recientes reformas en la materia, cuyos efectos se dejan sentir en la mayor parte de los comerciantes. El crecimiento va lento y sin señales de recuperación.

Síntesis de información local



VIERNES 4 DE ABRIL DE 2014

CRECIMIENTO. El incremento poblacional del estado de Querétaro es innegable. Por eso, desde la delegación de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (SEDATU) se estudia, con altas posibilidades de que se logre, crear una segunda zona metropolitana. En esta zona se ingresarían a los municipios Tequisquiapan y San Juan del Río, que sin duda tienen un gran crecimiento poblacional, vehicular y de viviendas. El delegado de Sedatu, **José Hugo Cabrera Ruiz**, señaló que el beneficio inmediato es para la gestión de recursos para esos dos municipios. Hay que pensar a futuro. **NUEVAS OFICINAS** Los 25 diputados de Querétaro esperan con ansias la construcción de su nueva sede legislativa. Nos confirman que el próximo lunes siete de abril colocarán la primera piedra de la nueva Casa Legislativa. Sin embargo, el presidente de la Mesa Directiva, **Braulio Guerra Urbiola**, detalló que el Poder Legislativo pagará 44 millones de pesos del total de 189 millones que costará esta construcción. Aunque el Congreso aportará una cantidad razonable para la nueva sede, la deuda será pagada por plazos en ¡los próximos 20 años! Es decir, el presupuesto del Congreso tendrá una carga financiera importante por cubrir, deuda que heredarán futuras administraciones. **PRETEXTOS.** Lamentable es que algunos empresarios no asuman con responsabilidad la importancia de realizar espectáculos y obras de teatro de calidad en Querétaro. Tal es el caso de la empresa “Lado Be”, que presentó en el estado la obra *Cada vez nos despedimos mejor*, interpretada por el actor **Diego Luna**. Con una nula campaña de promoción y pésimo trato a la prensa, los responsables de la gira dejaron en evidencia su incompetencia. Con este tipo de actitudes, de las más reprobables, varios se quedaron sin ver la obra que bien merece la pena. Lástima. **AGOTADOS.** La convocatoria que hizo el empresario **Juan Arturo Torres Landa**, conocido como *El Pollo*, en Provincia Juriquilla fue un éxito. Los boletos para la próxima corrida del 3 de mayo se agotaron en tan solo unas horas, pues ese evento marcará el adiós del torero Fernando Ochoa y será el regreso de José Tomás. En Querétaro, como en todo el país, existen amantes y enemigos de la tauromaquia, sin embargo, es de destacar que esta actividad es económicamente significativa para la entidad. A través de las redes sociales, el empresario queretano y su equipo de trabajo informaron sobre el cierre de taquilla, al tiempo que agradecieron a los interesados. (EUQ p.2)

DESDE EL CORAZÓN DE LA SOCIEDAD

Por Carlos Lázaro Sánchez, Presidente del Comité Directivo Estatal del PRD

El abatimiento del líder de Los Caballeros Templarios, Enrique Plancarte, en el municipio de Colón, por parte de fuerzas de seguridad federal, representa la reivindicación del Estado mexicano ante una sociedad que aclama justicia y seguridad. Por otro lado, este hecho da cuenta de una realidad donde Querétaro no está exento de posibles escenarios de violencia, aún con todos los esfuerzos que se están haciendo para blindar al estado. Es menester comprender que no hay esfuerzo que sea suficiente cuando se trata de prevenir la paz y procurar la seguridad; siempre se puede hacer más para estar mejor preparados como sociedad y gobierno. No se puede negar que los operativos de prevención que implementan los elementos estatales de seguridad han sido funcionales. También es innegable que la profesionalización de los cuerpos policiacos en el estado ha contribuido en gran medida a combatir el delito y la inseguridad. Sin embargo, la mejora, actualización de equipo y armamento de seguridad ha sido un eje fundamental en los trabajos para contrarrestar y prevenir cualquier escenario de violencia. En parte, debido a la implementación de estos elementos, es que hoy en día Querétaro se mantiene entre los primeros estados del país con menos índice delictivo. Sin embargo con esto no basta, ya que un gobierno que no se articula con los ciudadanos está destinado al fracaso político e institucional. Por tanto, apremia que en materia de seguridad se promuevan acciones que involucren al ciudadano en esquemas de prevención del delito y de promoción de una cultura de la denuncia. Por ello, en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) hacemos un llamado a las autoridades estatales y municipales para emprender acciones con el objetivo de consolidar un esquema de participación ciudadana en materia de seguridad pública. Un esquema así, puede contribuir en la prevención del delito desde el corazón de la misma sociedad: los ciudadanos.

Síntesis de información local



VIERNES 4 DE ABRIL DE 2014

El fortalecimiento de figuras organizativas, como los Observatorios Ciudadanos, se hace imprescindible en el apuntalamiento de una visión ciudadana y preventiva del combate a la inseguridad. Un ejemplo concreto de esta visión es “Alerta Amber”, el sistema de notificación de menores de edad desaparecidos implementando por la Procuraduría General de la República (PGR) a nivel federal y la Procuraduría General de Justicia (PGJ) en el estado. Para el desarrollo de este sistema, el involucramiento de la ciudadanía representa un elemento fundamental para su desarrollo. Además, aunque este proyecto es reactivo de una problemática social, resulta emblemático y funcional por su naturaleza, ya que se dinamiza a partir de la concreción de vínculos y redes sociales. Hoy este proyecto está dando resultados y su eficacia es consecuencia del diseño de involucramiento ciudadano que lo sustenta. Por lo anterior, el PRD estará promoviendo esquemas que transparenten información, de tal manera que los ciudadanos puedan involucrarse cada vez más en los procesos de prevención del delito. Además, seguiremos originando el fortalecimiento de figuras ciudadanas que, sustentadas en la organización, tengan la capacidad emprender acciones colectivas que favorezcan a la sociedad en su conjunto. (EUQ p.11)

ASTERISCOS

CONCLUSIÓN. Todo indica que en la sesión de hoy de los integrantes del **Consejo General del Instituto Electoral** de Querétaro, llegará a su fin el conflicto que protagonizó la asociación política “Alianza Ciudadana de Querétaro, APE” que encabeza Connie Herrera. Dicho organismo, según decir de su lideresa, modificó su nombre en tiempo y forma, de “Alianza Ciudadana” al actual. El instituto electoral dice que no se dio por enterado, y vinieron las sanciones. Hoy concluye este asunto. **OTRA VEZ.** Revivió el conflicto en la **Universidad Autónoma de Querétaro.** La administración se comprometió a contratar a 50 trabajadores; lleva 49 y al siguiente no quiere dar ese sitio porque, dice el rector, **Gilberto Herrera Ruiz**, es una persona que acumula casi una decena de reportes por conducta violenta. El sindicato dice que debe de dar la plaza, independientemente del comportamiento del trabajador. Lo que no sabe la lideresa sindical, es si por tal motivo puede emplazar a huelga. Nada más faltaba. **COMPLETÍSIMO.** El presidente del PRI local, **Tonatiuh Salinas Muñoz**, afirmó que en los comicios del año venidero, los 15 candidatos de este partido a las diputaciones locales, ganarán la contienda. Lo mismo dijo, hace más o menos tres años, el entonces presidente del tricolor, **Braulio Guerra Urbiola.** Hace 20 años que en las elecciones locales ningún partido político mayoritario ha ganado con “carro completo”. Es más; las últimas tres contiendas ha habido equilibrio entre dos fuerzas partidistas. **INICIO.** La tarde de ayer jueves, el pleno de la **Cámara de Diputados** avaló a los que serán los consejeros del Instituto Nacional Electoral, con lo que todo está listo para que inicie esta nueva época en el país. Hoy viernes, a las 11 de la mañana, desaparecerá formalmente el **IFE** y a las dos de la tarde nacerá, también formalmente, el **INE.** Una vez instalados los nuevos consejeros, iniciará el proceso de cambio en las entidades. El **IEQ**, que preside Yolanda Elías Calles Cantú, llega a su fin. **OCEANOGRAFÍA.** Desde la Secretaría de Gobernación se investiga la vinculación que existe o existió entre **Amado Yáñez Osuna**, propietario de la empresa Oceanografía y del equipo de fútbol Gallos Blancos, con funcionarios de Petróleos Mexicanos. Los nombres que se pueden leer en el expediente son los de **Raúl Muñoz Leos, Luis Ramírez Corzo y Juan José Suárez Coopel**, los tres, ex directores de la paraestatal. En la indagatoria también se prevé entrevistarse con el ex secretario de Energía, Jordy Herrera. **INCIVILIDAD.** En las redes sociales, específicamente en **Facebook**, circula un video -filmado en el centro histórico de Querétaro- en el que se observa a un policía de tránsito cuanto intenta levantar infracción a la propietaria de un automóvil que estaba estacionado en lugar prohibido. Llega la propietaria y encara al oficial; éste trata de explicar la situación. La mujer aborda el auto, enciende el motor y avanza, llevándose “de corbata” al uniformado. Es un auto Honda con placas 950-DSZ del Distrito Federal.

Síntesis de información local



VIERNES 4 DE ABRIL DE 2014

PRESIÓN. El acelerado crecimiento poblacional, vehicular y de vivienda que reporta la zona conurbada de **Corregidora-Querétaro-El Marqués**, hace necesario contar con una alternativa –y pronto- que permita reducir la presión que se cierne sobre esta región. La vista voltea, de manera natural, a la segunda región queretana de mayor crecimiento que es la conformada por San Juan del Río y Tequisquiapan, cuyos alcaldes –**Fabián Pineda y Antonio Mejía**- preparan el plan de acción para tal efecto. (AM p.1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



Listo IEQ para transición: Juaristi

IRÁN HERNÁNDEZ

El Instituto Electoral de Querétaro será un puente en la transición del nuevo órgano electoral local que cambiará o conservará su nombre, de acuerdo a las leyes secundarias de la Reforma Política Electoral, informó Demetrio Juaristi Mendoza, consejero del IEQ, quien dijo que algunos de sus compañeros, incluido él, participarán en la convocatoria para permanecer en su cargo.

“Eso habrá que darle seguimiento, la postura es colaborar hasta el último momento, el IEQ sigue trabajando para ser un puente

para esta transición al nuevo organismo público electoral del estado que podrá mantener el mismo nombre o ser denominado de manera diferente”.

Esto luego de que la Cámara de Diputados Federal aprobó el nombramiento de los 11 integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), lo cual celebró el consejero, porque reconoció acuerdos entre los diputadas.

Refirió que la Reforma Política se está aplicando con la elección a tiempo de los integrantes del INE, con perfiles adecuados y preparados.

Confía en que a finales de este

mes se aprueben las leyes secundarias y destacó que el IEQ está atento, sin dejar de trabajar en miras de las próximas elecciones, aunque dijo, perderá la autonomía con los cambios que se prevén.

Mientras tanto, el consejero Alfredo Ríos agregó que esperará los requisitos de la convocatoria a fin de decidir si participará para la integración del nuevo órgano electoral local.

ASTERISCOS

CONCLUSIÓN

Todo indica que en la sesión de hoy de los integrantes del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, llegará a su fin el conflicto que protagonizó la asociación política "Alianza Ciudadana de Querétaro, APE" que encabeza Connie Herrera. Dicho organismo, según decir de su lideresa, modificó su nombre en tiempo y forma, de "Alianza Ciudadana" al actual. El instituto electoral dice que no se dio por enterado, y vinieron las sanciones.

Hoy concluye este asunto.

***INICIO

La tarde de ayer jueves, el pleno de la Cámara de Diputados avaló a los que serán los consejeros del Instituto Nacional Electoral, con lo que todo está listo para que inicie esta nueva época en el país. Hoy viernes, a las 11 de la mañana, desaparecerá formalmente el IFE y a las dos de la tarde nacerá, también formalmente, el INE. Una vez instalados los nuevos consejeros, iniciará el proceso de cambio en las entidades. El IEQ, que preside **Yolanda Elías Calles Cantú**, llega a su fin.



Prepara IEQ concurso de oratoria

por **Aimée Pacheco**

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) abrió la convocatoria para que jóvenes estudiantes entre 15 y 18 años participen en el Segundo Concurso Estatal de Oratoria, cuya final tendrá lugar el 9 de mayo en el Museo Regional de Querétaro, donde podrán desarrollar temas relativos a candidaturas independientes, democracia en Querétaro, equidad de género, organismos electorales en México, participación ciudadana, participación de la mujer en la política local, partidos políticos, redes sociales y democracia, y valores democráticos.

La convocatoria aprobada por la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, establece que la etapa eliminatória se realizará los días 7 y 8 de mayo, con un mínimo de 30 participantes y un máximo de 50.

Los tres primeros lugares recibirán 10 mil, 8 mil y 6 mil pesos, respectivamente; los interesados pueden consultar la convocatoria en la página www.ieq.org.mx y solicitar mayores informes en el teléfono 1019800 a la extensión 1131 y 1135, así como en el correo cgonzales@ieq.org.mx.

Luis Octavio Vado Grajales, director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, señaló que el concurso forma parte de las actividades del Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana de este órgano comicial.

El funcionario comentó que dicho plan tiene por objeto contribuir al desarrollo de la vida democrática de la entidad, a través de la participación ciudadana; y recordó que la primera edición del concurso de oratoria convocado por el IEQ se realizó en 2011.

Durante la sesión ordinaria de la Comisión, los consejeros integrantes destacaron la importancia de las acciones tendientes a la formación de ciudadanía.



IEQ abre convocatoria para concurso de oratoria

REDACCIÓN

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) abrió la convocatoria a estudiantes de 15 a 18 años, para que participen en el 2º Concurso Estatal de Oratoria.

De acuerdo a la convocatoria aprobada por la Comisión de Educación Cívica, la etapa

eliminatória se realizará el siete y ocho de mayo, con una participación de 30 a 50 oradores.

Los temas serán: Candidaturas Independientes, Democracia, Equidad de Género, Organismos Electorales en México. Retos y perspectivas, Participación Ciudadana, Participación de la mujer en la política local,

Partidos políticos, entre otros.

Los tres primeros lugares recibirán 10 mil pesos, ocho mil y seis mil pesos, respectivamente; y los jóvenes que estén interesados pueden consultar la convocatoria en la página www.ieq.org.mx. Octavio Vado Grajales, director Ejecutivo de Educación Cívica, señaló que el concurso forma parte de las actividades del Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana.



SEMANARIOS

EL MOSQUITO

REVISTAS

Concurso Estatal de Oratoria

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) invita a los jóvenes de 15 a 18 años, estudiantes en el estado de Querétaro, a participar en el 2º Concurso Estatal de Oratoria cuya final tendrá lugar el 9 de mayo en el Museo Regional de Querétaro.

De acuerdo a la convocatoria aprobada por la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, la etapa eliminatoria se realizará los días 7 y 8 de mayo, teniendo un mínimo de participantes de 30 y un máximo de 50.

Los temas del concurso serán los siguientes: Candidaturas Independientes, Democracia en Querétaro, Equidad de Género, Organismos Electorales en México. Retos y perspectivas, Participación Ciudadana, Participación de la mujer en la política local, Partidos políticos, Redes sociales y Democracia, y Valores democráticos.

Los tres primeros lugares recibirán \$10,000.00, \$8,000.00 y \$6,000.00 pesos, respectivamente; los interesados pueden consultar la convocatoria.

FIDEL FAVELA VEGA

4

DE ABRIL DE 2014

PÁGINA

4

EL CORREGIDOR
de Querétaro



o p i n i ó n

Tras la Verdad

Héctor Parra

¡APROBADA LA LISTA DE CONSEJEROS DEL INE!

El Pleno de la LXII Legislatura Federal designó a los 11 consejeros del Consejo General del Instituto Nacional Electoral; tres de ellos son consejeros del IFE, en automático pasan al INE y abre la posibilidad de que ratifiquen a más de alguno de los consejeros queretanos del IEQ.

Por mayoría Jucopo había aprobado la integración del Consejo General del INE, como lo mandata su propia reglamentación, de tal suerte que el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado Silvano Aureoles Conejo (PRD), había informado que con 5 votos a favor, 1 en contra y 1 abstención, aprobaron el acuerdo por el que propusieron este día al Pleno la integración del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, acuerdo que por supuesto fue aprobado.

El consejero Presidente del INE es ya Lorenzo Córdova Vianello, quien curiosamente en estos momentos es consejero del IFE, pero en cuanto rinda protesta del nuevo Instituto, en automático pasará a ser el Presidente del nuevo Consejo.

En tanto que los consejeros que estarán nueve años son: Adriana Margarita Favela Herrera, José Roberto Ruíz Saldaña y Ciro Murayama Rendón.

La lista de consejeros electos también se compone por Marco Antonio Baños Martínez, Enrique Andrade González, Alejandra Pamela San Martín Ríos y Valles, y Benito Nacif Hernández, que estarán seis años en el cargo. Por último, los consejeros que solo cobrarán tres años son: Beatriz Eugenia Galindo Centeno, Arturo Sánchez Gutiérrez y Javier Santiago Castillo.

Tres de ellos son y seguirán siendo consejeros del Instituto que conduce los procesos electorales, hoy IFE y mañana INE, nos dan el mensaje "político" sobre la posibilidad de que, más de alguno de los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro, pueda continuar como consejeros; pero tendrán que ser nombrados por los consejeros del INE que hoy fueron designados. Así como la actual consejera del IFE María Marván Laborde, no fue de-

signada, seguramente se debió al acuerdo de las fuerzas políticas, dado que, como Presidenta del IFE, será la que entregue formal y legalmente esa Institución. Alguien tenía que abrir y cerrar la puerta y a María le tocó ese papel.

A fin de cuentas, los trámites políticos continuaron sin alteración alguna, las posiciones consejeriles fueron repartidas entre las principales fuerzas políticas para no dejar cabos sueltos. Lo importante del asunto fue el hecho de haber logrado el acuerdo por mayoría calificada, lo que hace viable la continuidad del proceso para la preparación del proceso electoral del 2014-2015, de ahí que el Consejo General del IFE, dejó de actuar habiendo preparado la entrega de los asuntos en trámite, como es el caso del otorgamiento de nuevo partido político a Movimiento de Regeneración General, que será otorgado por el INE y no el IFE. Falta y urge la legislación secundaria, por lo pronto seguirá vigente el actual CFIPE.



Pepe Gómez

EL "GENTLEMAN" DE QUERÉTARO

VÍDEO QUE CAPTA EL MOMENTO EN EL QUE UN LEGISLADOR FEDERAL (DIPUTADO) ATROPELLA A LAS AUTORIDADES PARA PINTAR BARDAS CON SU PROPAGANDA.

